

PEMBERDAYAAN MASYARAKAT SEBAGAI UPAYA MEMUTUS RANTAI KEMISKINAN

Oleh:
I Made Kartika¹⁾

Abstrak: Dalam rangka mewujudkan ekonomi kerakyatan diperlukan peranan pemerintah dalam fungsinya untuk memberdayakan masyarakat sebagai upaya pembebasan masyarakat dari belenggu kemiskinan, dimana kemiskinan hingga kini menjadi ancaman yang sangat berbahaya disemua negara termasuk Indonesia. Berbagai bentuk kekerasan politik dan kerusuhan sosial banyak dilatarbelakangi oleh masalah kemiskinan. Peranan pemerintah untuk melakukan pemberdayaan sangat diperlukan. Upaya-upaya pemberdayaan oleh pemerintah diharapkan untuk membuka lapangan kerja baru. Dengan terbukanya lapangan kerja, diharapkan dapat menyerap tenaga kerja semaksimal mungkin sehingga perekonomian lokal dapat berjalan dengan baik. Upaya pemberdayaan diharapkan dapat mendorong golongan yang berpenghasilan lemah, melahirkan pengusaha kecil sebagai urat nadi perekonomian.

Kata kunci : pemberdayaan masyarakat, kemiskinan

Pendahuluan

Usia kemerdekaan kita telah lebih dari setengah abad tetapi kita belum mampu mewujudkan cita-cita kemerdekaan yaitu untuk meningkatkan kesejahteraan rakyat Indonesia. Padahal bagaimanapun juga tatanan ideal yang diharapkan oleh para pendiri republik ini adalah diwujudkannya masyarakat adil dan makmur sehingga kemuliaan dan kesejahteraan bersama sebagai sebuah bangsa dapat ditegakkan. Yang terlihat saat ini sangat jauh dari harapan-harapan tersebut. Krisis nasional yang menimpa bangsa Indonesia sejak tahun 1997 telah memerosotkan perekonomian Indonesia. Krisis telah menjadikan penduduk Indonesia menjadi miskin selama kurun waktu kurang dari satu tahun (pertengahan 1997 sampai awal tahun 1998). Akibat dari krisis, bangsa Indonesia tidak hanya berpeluang untuk terperosok menjadi negara penghutang terbesar didunia, perekonomian Indonesia yang telah dibangun secara susah payah selama 30 tahun pun terancam porak-poranda.

¹⁾ I Made Kartika adalah Mahasiswa FISIP Kelas Khusus Universitas Panji Sakti